



6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient • FRANCE
+ 33 297 83 11 69 • info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

Acta del Grupo de Trabajo Pescas Tradicionales

24 de Octubre de 2017- Santiago de Compostela,

ACOGIDA PARTICIPANTES

VALIDACIÓN ACTA ÚLTIMA REUNIÓN

VALIDACIÓN ORDEN DEL DÍA

Basilio Otero da la bienvenida a todos en su estreno como Presidente del GT de Pescas Tradicionales y confiesa que está muy contento al celebrarse en Galicia siendo él Presidente de la Federación Provincial de Cofradías de Lugo e inicia Orden del día previsto en la convocatoria.

PUNTO DE INFORMACIÓN REGLAMENTARIO

Nuevo marco técnico + Reglamento Control + Consulta Anguilla

--Nuevo marco MEDIDAS TÉCNICAS, estamos a la espera de la Decisión de la COM prevista para noviembre. El CC SUR ya ha adoptado un dictamen, y cada organización podrá contactar con sus eurodiputados para trasladar las observaciones oportunas. Esperemos los resultados de la Comisión de Pesca del Parlamento Europeo antes de la negociación del Consejo de Ministros para analizar si desde CC Sur debemos hacer algo más.

--Nuevo MARCO de CONTROL, realmente no se conoce la posición de la COM en relación a una eventual modificación del Reglamento actual europeo. Sólo se conocen los resultados de la evaluación intermedia de la COM, y se podría resumir que el Reglamento ha mejorado cosas en Europa, pero se necesitan mayores avances. Existe un informe reciente de la Tribunal de Cuentas Europeo que demostró algunas debilidades en el sistema actual y destaca el desigual nivel de implementación entre los Estados Miembros (EEMM). Es posible que en el próximo Seminario del 16 de noviembre en Bruselas se avance en este tema. El CC SUR tendrá que organizarse una vez se conozca la metodología que se va a seguir desde la COM.

Se producen varias intervenciones sobre estos nuevos marcos técnicos.

--CONSULTA ANGUILLA. Es el Dictamen 116 remitido a la DG Mare, pendiente de recibir contestación desde la DG Mare. No se sabe cómo va la negociación con el Báltico sobre la posible prohibición también en las aguas de SWW. El presidente del GT, Basilio Otero comenta que le gusta este dictamen, porque a pesar de no conocer nada sobre la pesca de la





6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient • FRANCE
+33 297 83 11 69 • info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

anguilla, le parece que defiende el impacto socio-económico sobre el pescador.

INCLUSIÓN DE LOS PROCESOS DE DECISIÓN Y APOYO A LAS PESQUERÍAS TRADICIONALES

Balance de los congresos de CONIL, BURELA y TALLINN

1- Basilio Otero comenta la celebración y éxito del “1º Congreso Internacional de pesca de bajo impacto, pesca artesanal y pesca de pequeña escala” que se ha celebrado en **CONIL** (Cádiz-España) los días 5 y 6 octubre y pasa la palabra a Nicolás Fernández para su explicación y valoración, quién comenta que el espíritu de esa organización era dar mayor voz a los que habitualmente no la tienen, como es la pesca a pequeña escala. El congreso reunió a unos 150 participantes, con 5 grandes temas:

- 1- El concepto de pesca artesanal y/o pesca pequeña escala,
- 2- Transferencia de experiencias en gestión pesca artesanal,
- 3- Cooperación internacional desde la visión de la pesca artesanal,
- 4- Comercialización desde la visión de la pesca pequeña escala,
- 5- Patrimonios de la pesca artesanal: valor económico, político y cultural,

Considera que el Congreso ha sido un éxito de participación y comenta que están valorando una nueva edición para 2020 y así dar tiempo a analizar los avances de la “Declaración de Conil”. Agradece la participación de todos (universidades, IEO, Cofradías, y otros organismos) y espera que desde el CC Sur se circularice la mayor publicidad posible.

2- En cuanto al “Congreso de Reflexiones sobre la Pesca Artesanal” de **BURELA** (Lugo-España), Basilio comenta que la reunión prevista para 16 y 17 octubre fue aplazada al 2 y 3 de noviembre, por coincidir con la convocatoria del Ministerio de Pesca para presentar las previsiones de ICES para 2018.

3- Arantza Murillo de AZTI presenta las conclusiones de la Conferencias de TALLINN (Estonia) hace 2 semanas, organizada por la DG MARE y donde se analiza qué va a pasar a partir de 2020. Agradece que la COM empiece a recibir info sobre la pesca artesanal y es el 1º de los 12 work-shops previstos.

Expone la web donde se pueden consultar todas las presentaciones que se debatieron allí (<http://emff-now-and-then.eu/index.html>).

Desde la DG Mare se reflexionó y preguntó por diversos temas:

-El futuro del FEMP después del 2020. La DG Mare reflexiona si es necesario un fondo



6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient • FRANCE
+33 297 83 11 69 • info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

exclusivo y específico para la pesca o si se podría incluir en un gran fondo para el Blue Growth (crecimiento azul); aunque parece claro que va a cambiar la forma de trabajar, y los fondos tendrán que estar orientados a los resultados.

-Hay que maximizar sinergias con otros fondos. Hay que simplificar el marco, el FEMP se ha aprobado tardíamente y tiene una implementación muy lenta. Es necesaria más eficiencia y más seguridad jurídica.

Se lanzaron una serie de preguntas a más de 300 agentes, la mayoría con perfil bastante político. Como ejemplo, sólo un 26% apoyaban que los fondos se dedicaran a las flotas artesanales. Arantza expone una presentación donde hace mención al resultado de una serie de preguntas s/evolución del FEMP y sus previsiones de futuro.

PAUSA-CAFÉ

INCLUSIÓN DE LOS PROCESOS DE DECISIÓN Y APOYO A LAS PESQUERÍAS TRADICIONALES

Presentación de los resultados de investigación de AZTI y Benoit Guerin

Debate con los miembros y perspectivas

-Basilio Otero comenta que Benoit Guerin no ha podido asistir hoy, pero que ha puesto a disposición de todos nosotros su trabajo sobre las “Acciones para reforzar las organizaciones de la pequeña pesca costera” tanto en la web del CC Sur como con la edición de una serie de ejemplares en libro-papel que están a disposición de todos en la sala.

-Arantza Murillo de AZTI comenta que también ha puesto a disposición del CC Sur la presentación sobre su proyecto de pesca pequeña escala. Recuerda los trabajos realizados en la fase 1 de 2016 sobre la estructura de estas organizaciones, así como su grado de participación, visibilidad e influencia. En la fase 2 de diagnóstico ha realizado una serie de análisis DAFO y unas Guía de buenas prácticas para poder implementar en las diferentes regiones, si es de interés de las flotas. Ahora, por último, están haciendo un análisis GAP. La fase 3 y final será de conclusiones y recomendaciones al final del proyecto. Expone la presentación en power point...

Se dirige a los presentes por si hay alguna pregunta. No hay. Remitirá al CC Sur el resumen de lo debatido en Oporto que estaba pendiente de enviar.

A continuación presenta la Encuesta-Cuestionario on-line, que fue dirigida a todos los miembros del CC Sur y que sólo han contestado 17 personas y aunque otras 15 entraron en la web, no completaron. Valorará los resultados preliminares con las pocas encuestas recibidas, que no se pueden considerar definitivas. En base a las contestaciones, se hace algunas nuevas





6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient • FRANCE
+33 297 83 11 69 • info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

preguntas:

-Cómo debería actuar el CC para garantizar la participación de estas ORGs?

-Qué criterios deberían fijarse para participar en los grupos trabajo del CC?

Pide la mayor participación posible en la encuesta, que todavía está en línea para dotar de mayor representación a las respuestas, para beneficio de todos y tener unas mejores conclusiones.

El último reto que nos presenta son 2 preguntas para contestar en casa:

--1) Una vez identificado un conjunto de buenas prácticas, cuáles crees que son las principales barreras más allá de esta implementación??

--2) Pregunta abierta sobre las posibles recomendaciones a hacer.

(se vota en www.menti.com, 1ª pregunta código 345515 y 2ª 681418)

El Presidente informa que hay 2 nuevos temas incorporados hoy al Orden del día, que se pasan a tratar y debatir a continuación:

-PORTELA ROSA, problemática con explotación eólica en costa Portugal

-Fco Portela Rosa quiere llamar la atención del CC Sur sobre las áreas de la pesca tradicional que están sujetas a una gran presión desde grandes empresas privadas que influirá en las zonas de explotación para su aprovechamiento en el espacio marítimo con la explotación eólica. Pretende que desde el CC Sur se preserve la pequeña pesca costera como algo patrimonial, y que así no se pueda impactar en la pesca. Esto, además tiene el apoyo de la UE, y así piden del CC Sur que se empeñe en defender la pesca tradicional ante la UE para que no se permita la utilización de fondos comunitarios con el beneplácito de los Estados Miembros, a pesar de la regulación existente.

-Basilio Otero pone énfasis en esta situación, que en Lugo se ha presentado en la prensa sin consultar con ningún colectivo social ni del sector pesquero, y sobre todo, que las pescas tradicionales serán las más perjudicadas.

-Nicolás Fernández comenta la experiencia de Cádiz con mucho impacto en la zona del Estrecho con el paso de aves entre Europa y África. Manifiesta su acuerdo con la exposición de Portela Rosa y comenta que en su zona incluso acusaron a los pescadores porque mermaban la credibilidad del proyecto. Fue una época dura de lucha, y finalmente todo ha sido





6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient • FRANCE
+ 33 297 83 11 69 • info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

desestimado.

-Serge Larzabal comenta el caso francés donde los parques eólicos forman parte de la política medioambiental y de sus compromisos internacionales para generar suficiencia energética del país. Sabe que hay un compromiso del gobierno que se propondrán compensaciones económicas a los profesionales que se vean afectados, pero de momento está en la fase inicial y aún no se ha tratado completamente.

-Portela Rosa aporta que estos nuevos generadores probados en Portugal se colocan sobre flotadores, probados con viento y mal tiempo, y por ello harán una gran presión sobre las zonas pesqueras. En el caso de Portugal, se trata de una empresa portuguesa con capital chino y sede en Madrid. Pide que desde el GT Tradicional del CC Sur se pueda presentar un dictamen en la línea de que los fondos públicos no puedan ser utilizados para estos fines.

Se acuerda que Portela Rosa presente un borrador de dictamen sobre el particular para próxima reunión.

-MILLÁN, Patrón Mayor Cofradía A Illa Arousa, problemática con molusco bivalvo reloj (dosinia exoleta) y acumulación de plomo que genera impacto socio-económico en Galicia

-Millán, Patrón Mayor de la Cofradía de A Illa Arousa y Vice-Pte de la Federación Gallega de Cofradías, expone la problemática con este bivalvo, que desde 2006 está prohibida su explotación para tallas de + 35 m/m por un estudio que demostró una gran acumulación de plomo, generando un gran problema socio-económico para unas 2.400 pequeñas barcas de marisqueo a flote con unas 4.000 personas dedicadas y donde este bivalvo representaba un 20% de su facturación.

Se han realizado una serie de estudios sobre la acumulación de plomo tanto por las Universidades gallegas como por el Intecmar (Instituto Tecnológico para el Control del Medio Marino de Galicia). El resultado final era de un nivel de plomo de 0,02 mg que podía pasar a la sangre, cuando la norma UE acepta hasta 1,5 mg como permitido. Se ha pasado copia de estos nuevos estudios a la DG Sanidad con el objetivo de autorizar su explotación y pide apoyo del CC SUR para reabrir el consumo.

La regulación del relojito sólo está permitido entre 30 y 35 m/m, no pudiendo explotarse si es menor de 30 m/m ni mayor de 35 m/m.

Se dará traslado a todos los miembros del CC Sur de ese nuevo estudio así como a la DG SANIDAD para solicitar su apoyo.





6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient • FRANCE
+33 297 83 11 69 • info@ccr-s.eu
www.ccr-s.eu

RUEGOS Y PREGUNTAS. No hay.

Fin de la reunión